

Formación Ciudadana

Tabla de Contenidos

Semana 1

- SÍMBOLOS PATRIOS
- BANDERA NACIONAL

Semana 2

- ESCUDO NACIONAL

Semana 3

- CEIBA

Semana 4

- MONJA BLANCA

Semana 5

- QUETZAL

Semana 6

- MARIMBA

SÍMBOLOS PATRIOS DE GUATEMALA

BANDERA NACIONAL

Cuando la bandera lleva el escudo nacional en medio toma el nombre de Pabellón Nacional; sus colores son azul y blanco, dispuestos en franjas verticales.

El azul representa justicia y verdad. El blanco significa pureza, paz y la tranquilidad que todos los ciudadanos deseamos para vivir.



ESCUDO DE ARMAS

Está formado por el Quetzal, como símbolo de la libertad, por un pergamino con la fecha de la Independencia de Guatemala, por unas ramas de laurel y dos espadas y dos rifles con bayonetas.



MONJA BLANCA

La flor nacional es una planta epifita que existe en la Zona Reina, en el noroccidente de Guatemala, especialmente en Alta Verapaz. Es símbolo de paz, pureza y belleza.



CEIBA PENTANDRA

La Ceiba Pentandra es el árbol Nacional de Guatemala, es un árbol muy grande y frondoso. Los antiguos mayas lo consideraban el árbol sagrado de la vida. Cortar la ceiba está prohibido por la ley.





EL QUETZAL

El Quetzal es el ave nacional de Guatemala simboliza la libertad. Habita en zonas montañosas y húmedas. Se encuentra en riesgo de desaparecer debido a la destrucción de su hábitat.



TECÚN UMÁN

Tecún Umán luchó protegido por su nahual, el quetzal. Su ejemplo de arrojo y de dignidad, en los linderos de la leyenda y las historias, siempre se ha reconocido en Guatemala como el más representativo de los indígenas que luchó por la defensa de su territorio y su gente.

Su figura ha sido exaltada de muchas formas, pero se destaca la monumental escultura del artista guatemalteco Roberto González Goyri, la cual se encuentra al noroccidente del zoológico La Aurora.



LA MARIMBA

La marimba es un instrumento histórico de valor cultural artístico y tradicional. Debemos apreciarlos y mostrar respeto al escuchar sus notas.

ACTIVIDADES

Escribe en tu cuaderno un poema dedicado a alguno de los símbolos Patrios de Guatemala. Ilustra

Lectura

¿Cómo Colocar La Bandera Nacional Durante Una Ceremonia O Acto Protocolario?

La ceremonia de la bandera se practica en todas las ramas militares y establecimientos cívicos militares, La Bandera de Guatemala es uno de nuestros símbolos patrios, lleva consigo lo que somos como guatemaltecos, representando nuestro pasado, y el futuro que buscamos como miembros de esta gran nación.

Es importante indicar que, lo que hemos construido como Nación en el pasado, lo hemos hecho por nuestra Bandera. Desde la creación de una sociedad hasta la constitución del gobierno que ahora disfrutamos siempre ha sido la Bandera de Guatemala el cobijo de nuestras acciones que han marcado la historia de nuestra patria.

Todos los que llevan la bandera o estandarte de Guatemala, comparten el nivel de respeto y cuidado que merece.

Escribe un acróstico.

M

I

B

A

N

D

E

R

A

Significado de la Bandera de Guatemala

Las dos franjas verticales exteriores de color azul cielo representan el Océano Pacífico en la parte oeste y el Mar Caribe al este. El color azul cielo simboliza la justicia, lealtad y el cielo del país. El color blanco en la parte central de la bandera simboliza la pureza, integridad, firmeza y la nación.

Es importante saber que en la bandera de Guatemala se encuentra un escudo en la parte de color blanco. El quetzal (*pharomachrus mocinno*), el cual es un pájaro nacional del país y simboliza la libertad de la independencia de América Central de España. Es preciso saber que los aztecas y mayas refieren al quetzal como símbolo de luz y vida.

¿Qué es el significado de la Bandera de Guatemala?

Los rifles representan la buena voluntad de los habitantes guatemaltecos por luchar y defender la corona de laurel, símbolo de victoria. Dichos rifles son representación de los que se usaron en la época de 1871, marca Remington. Las espadas simbolizan el honor de su nación.

El pergamino que se encuentra en el centro del escudo, contiene la leyenda de la fecha de independencia de Guatemala.

Colorea.

